

学校だより

明るく 元気に たくましく

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101

FAX 082-250-7102 令和元年11月1日発行

E-mail : yougors@e.city.hiroshima.jp

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



掲示物「みんなが笑顔になるために」

□ 文化祭および公開研に向けて

ラグビーワールドカップ日本大会が大きな盛り上がりを見せる中、秋も徐々に深まりを見せ、日照時間が減少するにつれて朝晩は空気が冷たく感じられるようになりました。一日の寒暖の差が激しく、大人も子どもも体調を崩しやすい時期となります。健康の管理には十分留意したいものです。また、10月に入っても台風の影響があるなど、近年の気象状況の変動には驚かされるこの頃ですが、安全な学校生活を確保したいと思います。

文化芸術の秋と言われるこの季節、本校では11月15日(金)、16日(土)に開催する文化祭に向けて、児童生徒は、生活単元学習や作業学習を中心に、日々準備を進めています。多くの方々の御来校いただけるよう工夫を凝らしてお待ちしています。また、11月28日(木)には、公開授業研究会を行います。今年度は、「主体的・対話的で深い学び」を目指し、思考を支える『ことば』を育む授業作り～『ことば』のイメージを広げ、深めよう」を研究主題として開催します。児童生徒が、友達とかかわりながら伸び伸びと学習する姿を全国の先生方に見ていただけるよう児童生徒、教職員が一丸となり取組を進めています。

□ 出島町内会タブレット贈呈式、シングィ贈呈式

10月2日(水)に、出島町内会会長 丸本 睦弘様と長寿会会長 神原 勉様を始め、総勢15名の来賓の皆様の出席をいただいて、本校の職業コース1年生16名がタブレット贈呈式に参加しました。贈呈式では、丸本会長からの御挨拶、校長先生からの謝辞、感謝状贈呈が行われた後に、今回贈呈されたタブレットを前に職業コース1年生代表者が堂々と御礼の言葉を述べました。贈呈式後には生徒たちの主導で、交流会をもちました。「猛獣狩りに行こうよ」では、最初こそ堅い動きの参加者が次第に打ち解けて最後には大盛り上がりでした。また「質問ゲーム」では、様々な質問を来賓の皆様が軽妙なお答えでその場の雰囲気をご大きく盛り上げてくださいました。今後も町内会を始め多くの方々と交流できる場を創出してまいります。



出島町内会
会長からのご挨拶



出島町内会
感謝状の贈呈



全員で「猛獣狩りに行こうよ」
大変盛り上がりしました。



全員で「質問ゲーム」
楽しいやりとりで爆笑でした。



シングィ贈呈式
目録の贈呈

また、10月17日(木)には、(株)シングィ様から御寄贈いただいた大型プロジェクターの贈呈式を行いました。高等部職業コース授業見学後、贈呈式をPR1で贈呈式では、生徒会長の白鳥君が挨拶を述べました。贈呈式後には、農業グループの生徒が、収穫したての落花生を贈り、接客販売実習室でコーヒーのおもてなしをして、交流を図りました。

皆様からいただいた本校に対する励ましの御心を児童生徒に伝えるとともに、御寄贈いただいた備品を大切に、今後の教育活動に生かしていきたいと思っております。ありがとうございました。

□ 小学部運動会

小学部運動会を10月4日(金)に行いました。3日に実施予定でしたが、台風の影響が懸念され、運動会実施に向けての安全確保を最優先に考えて1日順延して開催を決めました。当日はやや風はあったものの快晴の運動会日和で、滞りなく運動会の全日程を無事、終えることができました。

467名もの多数の方々にご来校いただきました。盛大かつ心温まる運動会となりました。まだ日差しの強い時期から取り組んできた、学習の成果を児童は十分に発表することができました。たくさんの温かい拍手と声援を受けて、持てる力を発揮する姿は、例年のことではありますが、感動的でした。低学年の「ゴール目指してよーいドン!」では最後まで走りきって、今までにない感動の笑顔を見せてくれる児童たちに惜しめない拍手が寄せられました。最終種目の全体演技「ふたりはなかよし♪」では、例年通り保護者や施設の方と一緒に踊り、中には恥ずかしがる児童もいましたが、会場全体で触れ合うことを楽しむことができました。

御来賓には、広島市議会議員 元田 賢治 様、同 岡村 和明 様、広島市健康福祉局障害福祉部長 荒木 清希 様、同障害福祉課長 秋山 美帆 様、教育委員会特別支援教育課長 山領 勲 様を始め教育委員会事務局、教育センターの方々の御臨席を賜り、児童に大きな声援を送っていただきました。心のこもった御声援をありがとうございました。



堂々たる入場の様子



「どっこいしょ!どっこいしょ!」
「先生、すごい!」



小高「荷物運びレース〜でじま宅急便〜」



小高「グループ対抗リレー」
校長先生と一緒に!

□ 中学部運動会



堂々たる入場行進
FIFAアンセムで入場

10月11日(金)に、爽やかな秋空の下、中学部の運動会を行いました。毎週のように襲来する台風の影響で、十分な練習ができたとはいえませんが、当日、生徒はどの演技、競見事な演技や高い競技力を披露することができました。恒例のバトンリレーでは、今年も中学生徒全員でバトンをつなぎました。温かい声援と拍手の中、生徒それぞれの走りに合わせた距離を力一杯駆け抜ける姿に感動しました。

御来賓には、広島市議会議員 中本 弘 様、同 岡村 和明 様、広島市教育委員会事務局の方々や教育センターの指導主事様を始め中学校長会の校長先生方、学校協力者会議委員長 江上 正明 様、また地域からは宇品公民館長 鈴川 隆幸 様、出島町内会 幸才 卓一 様の御臨席を賜り、生徒に大きな声援を送っていただきました。御覧いただいた319名の皆様、ありがとうございました。

また、昨年度に引き続き、高等部職業コースの生徒が、準備係として参加しました。先を見越して行動し、その動きに感心する児童生徒がたくさんいたようです。小学部から高等部までの生徒が学ぶ本校ならではの取組です。御来賓や保護者の皆様からもたくさんの御声援をいただきました。



Jリーガーも顔負けのシュート!
正確なインステップキックです!



校長先生と走りました!校長先生も真剣です!「バトンでRUN!RUN!」



「運んで横んで聖火を灯せ!」
聖火台完成!



笑顔がつながりました!
「つなげよう 笑顔の和」

□ 小学部修学旅行

10月17日(木)~18日(金)に小学部6年生が修学旅行として岡山県を訪問しました。広島駅での出発式では緊張の面持ちで保護者の見送りを受けた後、新幹線に乗車し、岡山駅へ向かいました。駅に着き、バスに乗る頃には担任の先生方の声かけで緊張も少しずつほぐれ、ドイツの森では、十分リラックスしてそれぞれの選んだ乗り物や動物の餌やりを楽しむことができました。宿泊したホテルでは、同じホテルに宿泊されているお客様から、「こんなに挨拶ができる子どもたちに、私たちが元気をもらいました。」というありがたい言葉まで頂戴しました。2日目は、降水確率90%のどんよりと曇った空をも子どもたちは味方につけ、午後の岡山駅に向かうバスに乗るまでほとんど雨は降らないという奇跡により、全てのプログラムを予定通りにこなすことができました。移動中、待ち時間が長い場合もありましたが、本校の児童は本当に我慢強く、時には手に手を取って励まし合う姿に私たち教職員も感動し、大きな力をもらいました。この場を借りて、御礼を述べます。ありがとうございました。皆さんは私たちの誇りです。



出発式!いよいよ出発です!



トレインにみんなで乗りました。途中でハプニングもありました。



アイビーホテルでの洋食モーニング!「いただきます!」



「ただいま!」「おかえりなさい!」

□ 第2回広島県特別支援学校技能検定

10月19日(土)、20日(日)に、第2回広島県特別支援学校食品加工技能検定が本校で行われ、本校と呉特別支援学校、広島北特別支援学校の生徒が50名受検しました。開会式では、日頃の成果を発揮しようと緊張している様子が見られましたが、閉会式では、評価者からの助言を一生懸命に聞く生徒の姿がありました。こうした受検への取組が生徒を日々たくましくしていると感じました。広島県教育委員会の皆様、お手伝いをいただいたスタッフの方々には、本当にお世話になりました。

また、27日(日)には、広島大学で第2回広島県特別支援学校接客技能検定が行われ、本校からは、21名の生徒が受検をしました。今後も、様々な場での経験をもとに生徒が成長していけるよう、指導・支援をしていきたいと思っています。



検定中の様子